
令和４年度 学校評議員会 報告 

 

１ 目的 

今年度の学校経営計画及び運営方針に基づいた指導成果、各分掌の重点目標や各種取り組み内

容等について報告する。また来年度に向けた計画立案の際の御助言等を学校評議員の方々からい

ただくとともに、地域に開かれた特色ある学校づくりをより一層推進する学校活性化のための方

策について意見を集め、本校教育の充実・発展に寄与する。 

 

２ 日時 

  令和５年２月９日（木）14:00～15:30 

（例年は２回実施しているが、今年度は新型コロナウィルス感染症拡大防止の観点から１回開催

とした） 

 

３ 場所 

  本校大会議室 

 

４ 出席者 

  学 校 評 議 員  畠 山 栄 一  様（新岩手農業協同組合・常務理事） 

  学 校 評 議 員  遠 藤   岳  様（滝沢市立滝沢第二中学校・校長） 

  学 校 評 議 員  鳥 居   薫  様（国際ソロプチミスト盛岡・トレジャラー） 

  学 校 評 議 員  柵 山 和 代  様（前ＰＴＡ役員） 

  学 校 評 議 員  松 浦 美智子  様（同窓会副幹事長） 

  学 校 評 議 員  川 村 尚 雄  様（滝沢市川前自治会・会長） 

 

 【本校職員】 

  校    長  畠 山 一 弘 

  副  校  長  植 木   淳 

  副  校  長  市 丸 成 彦 

  事  務  長  工 藤 敬 哉 

  総 務 主 任  勝 又   靖 

  教 務 主 任  寺長根 一 真 

  生徒指導主事  北 山 安 貞 

  進路指導主事  藤 本 正 彦 

  舎  監  長  中 島 道 治 

  保 健 主 事  石 川 英 勝 

  図 書 主 任  亀 井 敦 子 

  農  場  長  菊 池 文 明 

 

 

 

 

 

 

 



５ 次第及び内容（要旨） 

（１）開会 

（２）学校長挨拶 

コロナ禍において従前の学校活動ができない中、10 月に開催した盛農祭は保護者・中学生

の入場を許可し開催できた。修学旅行も３年ぶりに実施した。また部活動等での各種大会へ

の出場も感染対策の順守により出場し好成績を収めることもできた。それらにより「日常」

に近づけることができたと考えている。本日は学校経営計画による指導成果及び各分掌の活

動内容等について御意見を賜りたい。また皆様の意見等を今後の学校活動の参考とさせてい

ただきたい。 

（３）自己紹介 

（４）今年度の取り組み 

１）学校経営計画【校長】 

２）各分掌取組状況【各分掌主任】 

３）卒業予定者の進路決定状況【進路指導主事】 

４）学校評価に係るアンケート集計結果（保護者・生徒）【副校長】 

５）新聞掲載情報【副校長】 

６）指導・助言（意見交換） 

【学校評議員Ａ様】 

農業後継者の育成が重要と考えるが、若者の興味も高い「スマート農業」への取り組み

や指導内容について聞きたい。 

【農場長】  

県農林水産部からの指導・助言も賜りながら取り組んできた。今年度は岩手町の先進企  

業や県立農業大学校の見学研修、一戸町酪農農家の施設見学を実施し、生徒のスマート農

業への興味・関心を高めた。 

校内では分娩監視の補助具として「モバイル牛温恵」を活用し、効果を高めることがで 

きている。今後は施設周辺のインターネット環境の充実（ＷｉＦｉの設置等）を図りたい。 

【校長】 

      在籍生徒の中で非農家出身者が多数を占める。そのような生徒が本校卒業後に就農する

ことは現実的に困難である。就農に興味がある生徒には農業大学校への進学等を勧めてい

る。農業法人協会等にはＰＲ活動の充実（パンフレットの作成等）を図り、生徒・若者等

の法人・農業従事企業の認知度向上のための活動を依頼している（生徒たちはどこで農業

（就農）ができるのか、どのような条件（給与や福利厚生等）で勤務できるのかわからな

い）。 

【学校評議員Ｃ様】 

      生徒の男女の構成比は？ 

【校長】 

      男子 52％、女子 48％である。 

（５）評議員の皆様から（御提言等） 

【学校評議員Ａ様】 

     生徒たちの農業への興味・関心を高めるために、また農業の魅力度を高めるために地域人

として本校とともに今後も尽力したい。 

【学校評議員Ｂ様】 

     中高連携を一層高めたい。中学校では１年次に農業体験学習を実施している。２～３年次

への進化学習を本校と連携しながら実施できればと考える。 

 



【学校評議員Ｃ様】 

     専門学習ができる本校の環境が、豊か人格の形成に役立っているものと考える。専門的な

知識・関心が必要とされる社会でも本校の学びが生きるものだろう。今後も期待したい。 

【学校評議員Ｄ様】 

     ３年間で終わる高校生活が充実したものになること祈念したい。コロナ禍におけるオンラ

イン学習について説明があり、関心を持った。今後も本校を応援していきたい。 

【学校評議員Ｅ様】 

コロナ禍で先生方が生徒のために一生懸命に指導していることに感謝したい。新聞等でも

本校生徒の活躍を見ている。今後もお願いしたい。 

【学校評議員Ｆ様】 

     IGR 滝沢駅を利活用している生徒が多数在籍しているが、現在までに一般の方々からの苦

情等はない。ルールを守った利活用がされているものと考えている。以前に本校のプロジェ

クト発表会に招待され見学したことがあり、発表内容等に感銘を受けた。また見学してみた

い。農業施設（大学、高校、研究センター等）が充実している滝沢市の農業振興の発展に今

後も活躍できるようお願いしたい。 

（６）その他 

   【副校長】 

     学校評議員会の開催は今回で最後になる。来年度からは「学校運営協議会」として新たな

スタートになる。コミュニティ・スクールの構築のため、地域に開かれた特色ある魅力的な

学校づくりの更なる発展ために尽力したい。そのために今まで以上に皆様の力をお借りした

いと考えている。 

（７）閉会 


